

## Herzlich Willkommen

In der letzten Ausgabe des Newsletters vom März 2009 wurden Sie an dieser Stelle auf die große öffentliche Abendveranstaltung am 15. Juni 2009 in Hohenhameln aufmerksam gemacht und zu dieser herzlichst eingeladen. Das volle Dorfgemeinschaftshaus in Hohenhameln zeugte davon, dass dieser Einladung viele Interessierte und ILEK-Akteure gefolgt waren, um sich über die einjährige Umsetzung der ILEK-Strategie in der Börderegion und die Entwicklungen rund um den Prozess zu informieren.

Der Minister für Ernährung, Landwirtschaft, Verbraucherschutz und Landesentwicklung – Hans-Heinrich Ehlen – betonte auf der Veranstaltung, dass die Börderegion durch die kommunale Zusammenarbeit über drei Landkreisgrenzen hinweg einen Pilotcharakter besitze und der ILEK-Prozess in der Region maßgeblich zur Stärkung des Wir-Gefühls und der Überwindung administrativer Grenzen beitrage. Des Weiteren lobte er die zahlreichen Projektideen, die im Rahmen des ILEK entwickelt und den Gästen der Informationsveranstaltung z.T. vorgestellt wurden.

Dabei wurde auch die neu fertig gestellte Freizeitkarte der Börderegion präsentiert und kostenlos an die Zuhörer verteilt.



Minister Hans Heinrich Ehlen

## Freizeitkarte Börderegion fertig gestellt

Zur Verbesserung der Naherholungsmöglichkeiten für die Bewohner sowie die Gäste der Region wurde, wie eingangs schon erwähnt eine Freizeitkarte, insbesondere für Radfahrer, entwickelt und inzwischen fertig gestellt. Auf insgesamt vier Erlebnisrouten kann die Börderegion mit dem Fahrrad erkundet und zahlreiche Entdeckertipps und Einkehrmöglichkeiten am Wegesrand besucht werden. Die Freizeitkarte verbindet und vernetzt die zahlreichen Angebote in der Region.

Zudem gehen aus ihr weitere Folgeprojekte hervor, z.B. der Brückenbau zwischen Klein und Groß Lobke, so dass bestehende Lücken im Radwegenetz geschlossen werden.

Die Bürgermeister der Börderegion freuen sich nunmehr, dass die Karte fertig gestellt ist und haben sich bereits gemeinsam in den Sattel geschwungen und sich auf eine Probefahrt entlang der Erlebnisrouten begeben.



v.l.n.r. Bürgermeister Carl Jürgen Lehrke (Sehnde), Wolfgang Moegerle (Algermissen), Lutz Erwig (Hohenhameln), Gundolf Kemnah (Harsum)

Erhältlich ist die Freizeitkarte in den Rathäusern der Gemeinden Algermissen, Harsum und Hohenhameln und der Stadt Sehnde und liegt dort kostenlos für alle Interessierten aus.

## Arbeitskreis ÖPNV – Nahverkehrsgutachten

Im Rahmen des ILEK-Prozesses wurde ein Arbeitskreis ÖPNV ins Leben gerufen, der gemeinsam an der Verbesserung des Nahverkehrssystems in der Börderegion arbeitet. Als wesentliche Probleme gelten hier, dass Buslinien zum Teil vor den Hauptorten der Gemeinden enden und Ortschaften teilweise nicht an vorhandene Linien angeschlossen sind. Aber auch die Verbindung der Kommunen in der ILEK-Region untereinander wird von den Mitgliedern des Arbeitskreises als „ausbaufähig“ eingeschätzt.

Inzwischen wurde ein Auftrag zur Gutachtenerstellung an ein kompetentes Fachbüro aus Hannover vergeben, welches die Situation der Mobilität in der ILEK-Region untersucht.

Dabei arbeiten der Arbeitskreis ÖPNV, Vertreter der drei unterschiedlichen Träger des öffentlichen Personennverkehrs (Region Hannover, Landkreis Hildesheim, Zweckverband Großraum Braunschweig) und das Regionalmanagement eng zusammen.

## Arbeitskreis Kultur – erste Auflage des Kulturkalenders erschienen

Durch einen gemeinsamen „Kulturfahrplan“ soll eine bessere Information und Übersicht über kulturelle Events – gerade auch in den Nachbarkommunen – erreicht werden. Zur Förderung der kulturellen Zusammenarbeit in der Börderegion hat sich der Arbeitskreis Kultur daher in den vergangenen Wochen intensiv mit dem kulturellen Leben in der Region beschäftigt und einen gemeinsamen Kulturfahrplan für die Börderegion entwickelt.

Alle Interessierten können in dieser Programmübersicht die regional bedeutsamen Termine einsehen, welche in den Gemeinden Algermissen, Harsum und Hohenhameln sowie in der Stadt Sehnde im Zeitraum von Juli bis September stattfinden. Neben den traditionellen Veranstaltungen wie z.B. Schützenfeste werden auch Theater- und Musikveranstaltungen sowie Sportevents aufgeführt. Der Kulturfahrplan wird zukünftig quartalsweise erscheinen und steht für alle Kulturinteressierten und Unternehmungslustigen als Download auf den Interseiten der Kommunen der Börderegion sowie auf der ILEK-Homepage bereit.

## Ansprechpartner für den Kulturfahrplan

Allen Veranstaltern kultureller Events jeglicher Art möchten wir hiermit die Gelegenheit gegeben, ihre Termine für den Zeitraum vom 01.10.2009 bis zum 31.12.2009 via Email an ihren lokalen Ansprechpartner/ihre lokale Ansprechpartnerin zu übermitteln:

Sehnde: Herr Neumann:  
[ralf.neumann@sehnde.de](mailto:ralf.neumann@sehnde.de)

Hohenhameln: Herr Cavalli:  
[malte.cavalli@vgh.de](mailto:malte.cavalli@vgh.de)

Algermissen: Frau Bohnenstedt:  
[r.bohnenstedt@freenet.de](mailto:r.bohnenstedt@freenet.de)

Harsum:Herr Blecker:  
[abblecker@aol.com](mailto:abblecker@aol.com)

## ILEK-Börderegion auf dem Bergfest in Sehnde

Am ersten Augustwochenende fand das diesjährige Bergfest auf der Kalihalde in der Stadt Sehnde statt. Auch die Börderegion war auf dem zahlreich besuchten Fest mit einem Informationsstand vertreten. Hier konnten sich die Bürger über die ILEK-Umsetzung informieren.

Das zum Teil neugewonnene Wissen über den ILEK-Prozess und die Börderegion konnte in einem großen „Bördequiz“ getestet werden. Die Verleihung der tollen Sachpreise (Navigationsgerät, Mobiltelefon, Reisegutschein, Fahrrad) fand am 6. August in Sehnde statt.



Infostand ILEK-Börderegion

Auf großes Interesse stießen darüber hinaus auch das Puzzle der vier Kommunen und das „Vier-Gewinnt“ im Großformat. Eine Fülle von Gästen des Bergfestes nutzte ebenfalls die Gelegenheit für einen tiefen Blick in die Börderegion durch vier Standfernrohre.

Zudem wurde die Freizeitkarte am Informationsstand kostenlos verteilt und von den Bürgern rege nachgefragt.

## Aktuelle Projekte/Termine

- Bau einer Fußgänger-Radfahrerbrücke zwischen Klein und Groß Lobke.
- Der Kernort Hohenhameln wurde in das Niedersächsische Dorferneuerungsprogramm aufgenommen.
- Die mit ZILE-Mitteln geförderte Aufstockung des Feuerwehrgebäudes in Adlum um einen Mehrzweckbereich ist abgeschlossen.
- 2. Ausgabe Kulturfahrplan erscheint voraussichtlich im Oktober 2009.
- In der Stadt Sehnde findet im Rahmen der Gartenregion Hannover am 18., 19. und 20. September eine Illumination des Kaliberges statt.

## Ihre Ansprechpartner

Für Vorschläge, Fragen oder Anregungen wenden Sie sich bitte an:

- Sehnde: FB-Leiter Bauen/Ordnung Dr. Marco Trips ([Marco.trips@sehnde.de](mailto:Marco.trips@sehnde.de))
- Hohenhameln: Bürgermeister Lutz Erwig ([erwig@hohenhameln.de](mailto:erwig@hohenhameln.de))
- Algermissen: Bürgermeister Wolfgang Moegerle ([wolfgang.moegerle@algermissen.de](mailto:wolfgang.moegerle@algermissen.de))
- Harsum: Bürgermeister Gundolf Kemnah ([gundolfkemnah@harsum.de](mailto:gundolfkemnah@harsum.de))
- Regionalmanager: Dr. Oliver Fuchs ([oliver.fuchs@grontmij.de](mailto:oliver.fuchs@grontmij.de))

Unter [www.ilek-boerderegion.de](http://www.ilek-boerderegion.de) können Sie diesen Newsletter als Email abonnieren und finden dort auch alles Aktuelle und Wissenswerte über die Zusammenarbeit in der Börderegion.